
 

 

令和５年度 大宝小学校 学校だより     令和６年３月１９日 

第１４号 

名古屋市立大宝小学校 TEL６８２－６１３８ HP ｱﾄﾞﾚｽ https://www.nagoya-c.ed.jp/school/taiho-e/ 

新たなスタートへ 
一年間ありがとうございました 

 春は別れの季節。そして新しいスタートの機会です。 
どの学年の子どもも、「今のクラスのままがいい。」 
「友達や先生と離れたくないな。」と別れの寂しさを 
語る子がたくさんいます。そしてそれと同じくらい、 
「来年はもっと友達を増やす。」「漢字を頑張る！」 
「委員会やクラブ、何に入ろうかな。」と次の学年へ 
の意気込みをうれしそうに話す子もいます。 
今年の大宝っ子、どんな姿が皆さんの心に刻まれて 

いるでしょうか。全校の子どもたちに、「この１年を 
漢字一文字に表したら？」と聞いてみました。 

全部で 111 字。色々な思いが届きました。一年を振 
り返れば、しまったと思うこともあるでしょう。でも、 
学びや気付きがあれば、失敗は失敗ではなくすべて成 
長の糧となります。今年を土台にして、みんな次のス 
テップに進んでいきます。来年度はどんな姿を見せて 
くれるのか、今からとても楽しみです。 
１年間学校運営にご理解ご協力をいただ 

き、また、子どもたちを温かく見守ってい 
ただき本当にありがとうございました。 

《 ４月の行事予定 》 
  

１日(月)～５日(金) 学年始休業日 

 １日(月)  自動払込日 

 ５日(金)  入学式準備（新６年生登校 8:45 下校10:30ごろ） 

  ８日(月) 入学式(２～６年生家庭学習） 

 ９日(火) 始業式（下校 11:30ごろ） 

１０日(水) １年生を迎える会 

      学級写真（※日にちを変更しました）  

      分団会・一斉下校（11:30ごろ） 

１１日(木) ３時間授業（下校 11:30ごろ）   

１２日(金) 給食開始(２～６年) 

      １年生３時間授業（下校 11:30 ごろ） 

        ※１年生の３時間授業は１６日（火）まで 

      ２～６年４時間授業（下校 13:25ごろ）

委員会・学級委員決め 

１５日(月) ２～６年５時間授業(下校 14:20ごろ) 

１６日(火) ２～３年４時間授業(下校 13:25ごろ) 

            委員会活動（５時間め） 

４～６年５時間授業(下校 14:20ごろ) 

１７日(水) １年給食開始 

       １年４時間授業（下校 13:25ごろ） 

        ※１年生の４時間授業は２６日（金）まで 

２～６年５時間授業(下校 14:20ごろ) 

※2～６年生の５時間授業は１９日（金）まで 

１８日(木) ６年：全国学力調査 

１９日(金) 避難訓練 

２２日(月) 認証式 ２～６年通常授業開始 

      ６年オンライン学習状況調査 

            ５月分の集金自動払込日 

※遠足交通費徴収のため、5月分の引き落としを 4/22に行います。 

２４日(水)  たんぽぽ・すみれ個人懇談会 

        （※変更しました） 

       学校説明会（～5/15までの期間限定配信） 

２６日(金) ＰＴＡ総会（紙面）（※日にちを変更しました） 

２９日(月) 昭和の日 

３０日(火) 遠足（弁当）下校 14:30ごろ 

※遠足予備日５月８日(水) 

      修学旅行説明会（～5/15までの期間限定配信） 
 

※ 発育測定などの保健関係の健診日は、４月の学校だよりでお

知らせします。 

※ 授業参観・学級懇談会は５月１５日(水)です。 
※ 現在の予定です。変更等の可能性もあります。 

《１年の漢字！》※201 人の全回答を多い順に紹介します！ 
15 人 楽（1 年すごく楽しかった！友達といると楽しい･･･） 

昨年度に同様、「楽」を選んだ人が一番多かったです。 
 

8 人 友（友達が増えた みんなと仲良くできた･･･） 
 

４人  赤（運動会で赤が勝った）・学・終（小学校が終わる…）・
新（新しいことを知ったり学んだり…）・仲・花・遊（マスク

を外して遊べた） 
 

３人  足・運（7 年連続大吉！…）・気・字（漢字頑張った…）・
力・年（もうすぐ１年上がる…）・夢（夢がかなった） 
 

２人  雨（雨を発表した）・今・思（友達を思う気持ちが深まっ

た）・球・休（コロナやインフルで休んだ…）・協・強（心が強

くなりたい…）元・高（高みに上ることができた、物の値が上が

った）心（心がぽかぽかの 1 年）・三（３組が好き）・体・大・
挑・月（月のように暗くても光輝ける人に）・努・習（習い事

を頑張った）・二（もうすぐ２年）・猫（猫と遊ぶのが楽しかった）・
始・話・太・別（引っ越しで友達と別れた）・勉・星（星に

向かって頑張った）・山（頑張ったことが山盛り）・笑 
 
１人  会（新しい出会い）・青・一・絵（たくさん描いた）・
永・描（思い描いたより楽しかった）・円（買い物できた）・温・
悔（運動会で勝てなかった）・怪（6 年になれるか怪しい）・顔
（マスクを外した顔に会えた）・勝・悲（小学校が終わる）・髪
（髪を切って心機一転）・神・河・寒・感（友達や先生に感謝）・
喜・希・木・九（９才になった）・来・芸（学芸会でソロで

歌った）・校（学校が好き）・考・声・災（コロナもインフルに

もかかった）・最・先・桜・澤・算・幸・呪（呪術回戦が

好き）・助・白（運動会白組で頑張った）・真・人（人とのから

みが増えた）・進・正・成・立・短・疲・伝・読・早・
春・美・光・百（百点とった）・病・募（能登半島募金をた

くさんした）・忘・忙・店（習った漢字で一番好き）・見・無
（無限に続いてほしい）・村・森・野・優・世（先生お世話に

なった）・洋・六（６年が色々やってくれた）・全力・tai 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６年生を送る会（３月１８日） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６年生のみなさん、おめでとう 

 ４年ぶりに全校が一堂に会して、６年生の卒業をお祝

いしました。 

 まず各学年から、出し物の贈り物。６年間を振り返る劇

や、クイズ、歌、ダンス、合奏、呼び掛け等…どの学年も

『６年生ありがとう』の気持ちが、しっかり込められてい

ました。一生懸命発表する１～５年生を見て、思わず笑っ

たり、手拍手をしたりする６年生。中には涙ぐむ姿もあり

ました。６年生からはお礼の歌と各学級へ手作りカレン

ダーのプレゼント。心を込めて１枚１枚描いてくれたカ

レンダーを大切に使いたいと思います。締めくくりは、

「栄光の架橋」を全校合唱。みんなの声がひとつになっ

て、とてもあたたかい気持ちになりました。 

６年生のみなさん、ご卒業おめでとうございます。中学

校での活躍を、在校生、職員一同、応援しています！！ 

 

 

読書アドバイザー読み聞かせ 

 読書アドバイザーの山村眞午さんに読み聞か

せをしていただきました。山村さんの全身を使

った表現豊かな読み聞かせに、みんな絵本の世

界へと引き込まれてしまいます。思わず笑った

り、驚きの声をあげたり、時には感動して涙を

流したり…子どもたちは思い思いに絵本の世界

を味わっていました。 

 

交通安全感謝の会 

 ３月６日に、交通安全感謝の会を行いました。

学区や老人会下校ガードの代表の方、交通指導

員さん、ＰＴＡ校外補導委員の代表の方をお招

きして、日頃の感謝の気持ちを伝えました。今

年度も事故無く安全に登下校ができたのも、こ

のように大勢の方々が日々見守ってくださった

おかげです。ありがとうございました。 

 

６年キャリア教育 

日比野中学校のスクールカウンセラーとキャリ

アナビゲーターの先生をお招きし、６年生の児童

が“中学校生活に向けての心構え“について学び

ました。「中学校生活は少し不安があったけど、み

んなも同じようなことを考えていて、『自分だけで

はないんだ』という安心感をもった。」「中学に向

けて前向きなイメージができた。部活を頑張りた

い。」という感想がありました。 

これからの中学校生活を応援しています！ 
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中学でも頑張って！ 



【学校教育アンケートについて】 
「学校教育アンケート」にご協力いただきましてありがとうございました。今後の本校教育の推進に

役立てていきます。 
 
アンケートは、保護者の皆様と児童を対象に、同様の設問で実施しました。この結果を比較した表が

以下の通りです。１～４点の４段階評価による平均値を示しています。 

 （４：あてはまる  ３：ややあてはまる  ２：あまりあてはまらない  １：あてはまらない） 

 
学校教育目標「もっとやってみよう！高めあおう！ 『～たい』があふれる大宝小」 

 児童平均 保護者平均 

１ 子どもは、自ら進んで学習したり活動したりしている。 3.1 3.1 

２ 子どもは、よりよい活動にするために、仲間と協力し合っている。 3.5 3.4 

３ 子どもは、自分の良さを認めたり、仲間の良さを認め合ったりしている。 3.3 3.3 

学校努力点 

４ 子どもは、自分に合った学びを自分で判断して取り組んでいる。 3.3 3.0 

５ 学校は、一人一人の学びを大切にした授業を行っている。 3.4 3.3 

教科指導                

６ 学校は、子どもたちにとって分かりやすい授業を行っている。 3.4 3.4 

学校行事（運動会・学芸会・校外学習・授業参観等） 

７ 各行事（運動会・学芸会・校外学習・授業参観など）は、子どものよ

りよい成長を促す上で効果的に行われている。 
3.7 3.8 

健康・運動                  

８ 子どもは、体を動かして遊んだり運動したりしている。 3.4 3.4 

生活指導・教育相談                    

９ 子どもは、もし困ったときには、周りの人に相談できる。 3.4 3.3 

10  子どもは、相手の気持ちを考えて行動している。 3.3 3.3 

11  学校は、子どもの悩みをアンケートや教育相談などを通して把握し、

適切に対応している。 
3.5 3.4 

学習環境・学校施設 

12  学校は、学習環境や学校施設を、子どもが生活する上で快適・安全に

保つようにしている。 
3.6 3.6 

情報発信 

13  学校は、学校の取り組みや子どもたちの様子などを適切に保護者に

伝えることができている。（保護者のみ） 

 3.4 

今年度は、学校生活における様々な活動の制限がなくなり、多くの保護者の方に子どもたちの様子を見て 

いただきました。全項目３点以上の平均となり、全体的に高い評価でした。２の協働・協力の項目において、 

「仲間と協力すること」の大切さは児童も十分理解しており、特に学校行事においてその良さが発揮できて 

います。学校努力点の項目は、保護者平均が他と比較するとやや低い数値でした。９月の学校開放の授業で 

自己選択・自己決定をしている場面を見ていただきましたが、その選択が子どもの学びに合っているのか、 

子ども自身で判断しているのかまでは、分かりにくかったと考えます。来年度も学校だよりで努力点の取り 

組みをお伝えするとともに、授業参観で子どもたちの伸びを実感していただけるよう、自己選択する場面だ 

けでなく振り返りの場面も見ていただくなど工夫していきます。 



【保護者の方のご意見より 一部抜粋】 

・メールで欠席連絡やお便りがデータでもらえるのは便利で大変良いと思う。先生方の負担も軽減されてい

たら尚良いと思う。 

・分団にもメールで欠席連絡ができればもっと助かりますが、難しいでしょうか。  

・分団で登校する際に、学級閉鎖で休みになった学年やクラスを全員メールなどでもお知らせしてほしいと

思いました。学級閉鎖とわかっていれば待たずに出発できると思います。 

・お便りがデータ送信なのは親にすぐ届いて良いのですが、データのみになると子供が目を通す機会が無く

なるので紙での配布も続けて欲しいと考えています。 

・学校での歯磨きも再開していただけたら嬉しく思います。 

・トイレの環境が良くなるといい。他の学校では新しいトイレに変わりつつあると聞いたので。 

・体育館にもエアコンが設置されるとよいと思う。 

 

【児童の意見より 一部抜粋】 

・委員会活動をもっと活発にして企画が多くできるような大宝小学校になるといいと思う。それぞれの委員

会がもっと動く大宝小にしたい。 

・挑戦し「たい」などの「タイ」を増やしたいから積極的にもっとやりたいことを聞く。 

・違う学年とも交流できる活動がもっとあるといい。 

・掃除の時間がもう少し多い方がいいと思う。 

 

【学校関係者評価会】…地域・保護者の代表の方から、本年度の大宝小の教育活動にご意見をいただく会です。 

（評議員の皆様に、授業参観をしていただいた後、ご意見をいただきました。） 

・昔のような一斉指導ではなく、今は和気あいあいと意見を交流していて、学級の雰囲気が良い。 

・タブレットで他者の意見を共有できるところが良い。この意見の共有を活用することで、さらに子どもた

ちの表現力も高まる。 

・３～６年が個別下校になることによって、子ども一人ひとりが、より一層、自分の身は自分で守るよう 

になり、安全意識がさらに高まると思うので、よいと思う。 

 

【ご意見をいただいて】 

※ メールでの欠席連絡については、評価する声が非常に多かったため、今後も続けます。きずなメールで

は保護者同士のやりとりができないため、欠席する際は、これまで通り各家庭で同じ分団の児童に伝えて

いただくようお願いします。なお、ご意見を反映し、学級閉鎖の際には全保護者へのメールで周知して、

スムーズに登校できるようにいたしました。 

※ 配付文書のデータがきずなネットで配信されることについては、評価する声が多かったです。紙の配付

については、「無くした方がよい」「続けてほしい」と賛否は様々でした。当面は、児童にも見せたい文書

（保健だより、学年だよりなど）は紙での配付を続けつつ、できるだけデジタル配信できるように仕組み

を整えていきたいです。 

※ 来年度は、給食後の歯みがきを行いたいと考えています。６月に「歯みがき週間」で全体指導を行い、

以降、実施できるよう準備を進めていきます。 

※ 一部のトイレを除き、児童用トイレの洋式化工事が終了しました。きれいに使い続けることができるよ

う、指導していきます。また、名古屋市では体育館のエアコン設置が、中学校より順次設置が進められて

います。本校でも具体的な日程が決まりましたらお知らせします。 

※ 前号のたよりでもお伝えしましたが、来年度から、１・２年生は従来通り学年下校、３～６年生は個別

下校になります。安全面を考え、できる限り同じ方面の人と同じ時間帯に下校できるようにします。準備

期間として、３月４日（月）から、２年生以上は安全に個別下校ができるよう練習を行っており、今のと

ころ、問題もなく安全に下校ができています。 


